

TRAIT D'UNION

Paroisse de la Ste Famille, Saint Marc, Saint Maclou

<http://doyennehaubourdinweppes.paroisse.net>



5 AVRIL 2020 DIMANCHE DES RAMEAUX et de la PASSION DU CHRIST

Depuis plusieurs années, de nombreuses voix s'élèvent pour dire haut et fort : « Nous ne pouvons plus continuer à produire, consommer, nous déplacer comme nous le faisons. Tous nos modes de vie et notre économie sont à revoir, car nous épuisons les ressources de notre planète. » Comme une voiture folle lancée à pleine allure, nous allons à la catastrophe et de nombreux scientifiques ne cessent de nous alerter. Le pape lui-même, dans l'introduction de son encyclique *Laudato si* qui est un appel à prendre soin de notre *maison commune*, écrit : « Notre sœur la terre crie en raison des dégâts que nous lui causons par l'utilisation irresponsable et par l'abus des biens que Dieu a déposés en elle ». La machine s'est emballée, mais personne ne parvient à l'arrêter. Ni les gouvernants des nations, ni les sommets internationaux, ni les associations de défense de l'environnement, personne ne parvient à prendre les mesures nécessaires pour freiner cette course folle qui finira par nous détruire. Et voilà que, ce que nous n'arrivions pas à faire collectivement, un virus microscopique l'a fait pour nous – le COVID-19. Il a arrêté la machine, sans préavis. Plus de voiture sur les routes, plus d'avions dans le ciel, plus de foules dans les magasins ; L'économie tourne au ralenti. La planète semble arrêtée. Et la stupeur du début a fait place au silence... Que va-t-il se passer ? Mais peu à peu, la vie a repris ses droits, de nouveaux modes de vie s'inventent... de nouvelles solidarités se créent un peu partout : le personnel médical se donne totalement au service des malades, des inconnus se proposent pour confectionner à domicile des masques sanitaires ou pour donner un coup de main dans les hôpitaux, des entreprises mettent à dispositions leur capacité de production pour fournir le gel indispensable ou le matériel de réanimation, les voisins s'organisent pour partager les courses, des chaînes d'entraide se forment, des familles passent leurs journées avec leurs enfants... Nous pouvons enfin prendre le temps. Alors, quand le virus nous aura rattrapé. Qu'allons-nous faire ? Le pire serait de remonter dans la voiture pour repartir comme si rien ne s'était passé, encore plus vite qu'avant pour rattraper le temps perdu. Alors, les victimes du Coronavirus seraient mortes pour rien, toutes les souffrances occasionnées par la maladie, le chômage et le confinement n'auraient servies à rien. A l'approche de Pâques, où nous célébrerons la mort du Christ, source de vie et de résurrection, nous croyons que de ce grand malheur qui a frappé l'humanité, quelque chose de beau et de neuf peut surgir. Un peu plus de justice et de solidarité entre les nations, un peu plus d'amour entre tous. Que l'Esprit du Christ ressuscité vienne renouveler son Eglise et chaque baptisé et que l'humanité toute entière sorte grandie de tant de souffrances.

Bonne Semaine Sainte à tous ,restons unis dans la foi et la prière. P.Nicolas Tiberghien.

ENTREE MESSIANIQUE (Mt 21, 1-11)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

Jésus et ses disciples, approchant de Jérusalem, arrivèrent en vue de Bethphagé, sur les pentes du mont des Oliviers. Alors Jésus envoya deux disciples en leur disant : « Allez au village qui est en face de vous ; vous trouverez aussitôt une ânesse attachée et son petit avec elle. Détachez-les et amenez-les moi. Et si l'on vous dit quelque chose, vous répondrez : 'Le Seigneur en a besoin'. Et aussitôt on les laissera partir. » Cela est arrivé pour que soit accomplie la parole prononcée par le prophète : *Dites à la fille de Sion : Voici ton roi qui vient vers toi, plein de douceur, monté sur une ânesse et un petit âne, le petit d'une bête de somme.* Les disciples partirent et firent ce que Jésus leur avait ordonné. Ils amenèrent l'ânesse et son petit, disposèrent sur eux leurs manteaux, et Jésus s'assit dessus. Dans la foule, la plupart étendirent leurs manteaux sur le chemin ; d'autres coupaient des branches aux arbres et en jonchaient la route. Les foules qui marchaient devant Jésus et celles qui suivaient criaient : « Hosanna au fils de David ! Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! Hosanna au plus haut des cieux ! » Comme Jésus entra à Jérusalem, toute la ville fut en proie à l'agitation, et disait : « Qui est cet homme ? » Et les foules répondaient : « C'est le prophète Jésus, de Nazareth en Galilée. »

PREMIERE LECTURE

« Je n'ai pas caché ma face devant les outrages, je sais que je ne serai pas confondu » (Is 50, 4-7)

Lecture du livre du prophète Isaïe

Le Seigneur mon Dieu m'a donné le langage des disciples, pour que je puisse, d'une parole, soutenir celui qui est épuisé. Chaque matin, il éveille, il éveille mon oreille pour qu'en disciple, j'écoute. Le Seigneur mon Dieu m'a ouvert l'oreille, et moi, je ne me suis pas révolté, je ne me suis pas dérobé. J'ai présenté mon dos à ceux qui me frappaient, et mes joues à ceux qui m'arrachaient la barbe. Je n'ai pas caché ma face devant les outrages et les crachats. Le Seigneur mon Dieu vient à mon secours ; c'est pourquoi je ne suis pas atteint par les outrages, c'est pourquoi j'ai rendu ma face dure comme pierre : je sais que je ne serai pas confondu.

PSAUME

R/ Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ? (Ps 21, 2a)

Tous ceux qui me voient me bafouent,
ils ricanent et hochent la tête :
« Il comptait sur le Seigneur : qu'il le délivre !
Qu'il le sauve, puisqu'il est son ami ! »

Ils partagent entre eux mes habits
et tirent au sort mon vêtement.
Mais toi, Seigneur, ne sois pas loin :
ô ma force, viens vite à mon aide !

Oui des chiens me cernent
une bande de vauriens m'entoure
Ils me percent les mains et les pieds
je peux compter tous mes os

Tu m'as répondu
Et je proclame ton nom devant mes frères
je te loue en pleine assemblée
Vous qui le craignez, louez le Seigneur

DEUXIEME LECTURE

« Il s'est abaissé : c'est pourquoi Dieu l'a exalté » (Ph 2, 6-11)

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Philippiciens

Le Christ Jésus, ayant la condition de Dieu, ne retint pas jalousement le rang qui l'égalait à Dieu. Mais il s'est anéanti, prenant la condition de serviteur, devenant semblable aux hommes. Reconnu homme à son aspect, il s'est abaissé, devenant obéissant jusqu'à la mort, et la mort de la croix. C'est pourquoi Dieu l'a exalté : il l'a doté du Nom qui est au-dessus de tout nom, afin qu'au nom de Jésus tout genou fléchisse au ciel, sur terre et aux enfers, et que toute langue proclame : « Jésus Christ est Seigneur » à la gloire de Dieu le Père.

Le papa François nous explique quel est le meilleur jeûne pendant le carême .Ces conseils peuvent ils s'appliquer à notre temps de confinement ? A nous de voir.

Jeûnez de mots offensants et transmettez seulement des mots doux et tendres.
Jeûnez d'insatisfaction, d'ingratitude et remplissez-vous de gratitude.
Jeûnez de colère et remplissez-vous de douceur et de patience.
Jeûnez de pessimisme et soyez optimiste.
Jeûnez de soucis et ayez confiance en Dieu.
Jeûnez de lamentation et prenez plaisir aux choses simples de la vie.
Jeûnez de stress et remplissez-vous de prière.
Jeûnez de tristesse et d'amertume et remplissez votre cœur de joie.
Jeûnez d'égoïsme et équipez-vous de compassion pour les autres.
Jeûnez d'impiété et de vengeance et soyez remplis d'actes de réconciliation et de pardon.
Jeûnez de mots et équipez vous de silence et de disponibilité à écouter les autres.

LA SEMAINE SAINTE

Chaque célébration durant la semaine sainte sera célébré. Nous devons rester chez nous ! alors je vous demande d'y être présent de manière spirituelle Prenez une photo de chaque événement vécu en famille afin de pouvoir célébrer les Rameaux quand les rassemblements seront de nouveau autorisés. Nous pourrons partager ces moments vécus

Pour le Jeudi saint, c'est la commémoration de la Sainte Cène, institution de l'Eucharistie par Notre Seigneur entouré de ses disciples, avec le lavement de leurs pieds comme signe de service auprès des plus pauvres, j'élèverai la Coupe du Salut en invoquant le nom du Seigneur en votre nom et en communion avec toute la communauté paroissiale. Vous ferez ce jour-là, l'acte de l'union spirituelle, c'est-à-dire, vous joindre en esprit avec moi pendant que je vais célébrer seul cet office. **Pour les paroissiens, à la maison, ce jour-là à 19h**, symboliquement, vous pouvez disposer sur la table du pain, et au tour, vous pouvez évoquer en famille ce qu'il représente pour vous et pour l'humanité et vous bénirez le Seigneur pour tout ce qu'il réalise en vous.

Pour le Vendredi saint, il y a ce jour-là les lectures bibliques prévues qui sont centrées notamment sur la Passion du Christ avec St Jean ; il y a aussi la grande prière universelle avec une intention spéciale préparée à l'occasion par le diocèse pour les malades et toutes les personnes touchées par l'épidémie. La vénération de la croix sera bien sûr faite en votre nom à tous. **Pour les paroissiens, à la maison, ce jour-là à 19h**, vous disposerez une croix sur la table devant vous en famille. Vous méditez sur la Passion du Christ et priez pour toutes les personnes en souffrance morale, psychologique, physique et spirituelle aujourd'hui.

La Vigile pascale le Samedi Saint : sans le rituel du feu, je procéderai directement à l'allumage du cierge de l'année 2020, avec la proclamation de l'Exultet. Les cloches vont sonner pour signifier le gloria. Puis les lectures habituelles. La liturgie baptismale est réduite à la profession de foi en votre nom. La messe se poursuit normalement. **Pour les paroissiens, à la maison, ce jour-là à 19h**, une bougie allumée sur la table dans la pénombre d'abord, en reprenant le crédo ensemble en famille puis vers la fin avec les lampes allumées, vous évoquerez le Christ ressuscité au milieu de vous, dans vos cœurs et dans le monde. Chantez Alléluia....

Le dimanche enfin à 10h30, fête de la Résurrection du Christ, je célébrerai encore en union avec vous tous le Jour du Seigneur à Haubourdin avec le doyen.

PERE BERTRAND

<p><u>FUNERAILLES</u> <i>"Je suis la résurrection et la vie"</i> La Communauté chrétienne de la Paroisse St Marc a célébré en l'église St Pierre les funérailles de: Serge DEMOL <i>Mardi 31 Mars</i> Alfred MONTAGNE <i>Jeudi 2 Avril</i> Raymond REMY <i>Vendredi 3 Avril</i></p> <p><i>Nous portons tous les membres des familles en deuil dans notre prière.</i></p>	<p>Le père Bertrand prie chaque matin à l'église. Si vous le souhaitez, vous pouvez lui transmettre vos intentions de prière par courriel : bertrand.2013@gmail.com</p> <p>L'église St Pierre à Santes est ouverte de 9 h à 17h environ. Parfois elle peut être fermée un peu en avance, en fonction de la disponibilité de Jean-Marie qui ouvre et ferme l'église tous les jours. Nous le remercions.</p>	<p><u>Des petits livrets "PRIONS EN EGLISE" SEMAINE SAINTE</u> sont à votre disposition au fond de l'Eglise Saint Pierre. Servez vous . Vous pouvez également en donner autour de vous pour vivre pleinement cette Semaine Sainte dans le confinement.</p> <p><u>Jésus Espérance</u> Dans ces jours difficiles, la leçon de l'épreuve collective, c'est la solidarité. Le printemps par cette nature angélique vient illuminer un avenir plein d'espérance. Tout est en transformation perpétuelle, il faut passer parfois par l'ombre pour retrouver l'espérance. Notre corps qui vient de Dieu ne périra jamais, car l'Amour et notre foi en Jésus prolonge notre durée de vie. Le médecin soigne pour que le patient guérisse. Jésus est un grand scientifique, Lui seul a le vaccin et ce vaccin c'est l'amour de l'autre.</p>
--	---	--